
 

  
                      
                                   
 
 

 
 

 

登下校の安全確保に向けて 
校長 馬場 智哉  

 朝晩の寒さに本格的な冬の到来を感じる時季となりました。１２月の登校日は１７日、

１年間で１番長い２学期も終わろうとしています。たくさんの学校行事があった２学期、

皆様に多大なる御支援、御協力をいただきましたこと、改めて感謝申し上げます。 

さて、繰り返しの説明になりますが、さいたま市立学校は令和４年度より全校がコミュ

ニティ・スクールとなりました。コミュニティ・スクールとは、学校運営協議会が設置さ

れた学校のことで、学校運営協議会とは、学校運営とそのために必要な支援について協議

する、法令によって定められた合議制の機関です。本校は、八王子中学校と合同で学校運

営協議会を設置しており、地域の各組織等の代表者の方々に委員をお引き受けいただいて

おります。この学校運営協議会が中心となって、知恵を出し合い、協働しながら、地域・

家庭・学校の三者が一体となって、未来を担う子どもたちの豊かな成長を支える「地域と

ともにある学校づくり」を進めているところです。 

本年度２回目となる学校運営協議会は、１０月３１日(木)に八王子中学校で行われまし

た。今回の学校運営協議会では、学校課題である「登下校の安全の確保」が熟議で取り上

げられ、特に保護者の方々が素案を作ってくださった「登下校のルール」について話し合

いました。登下校の安全確保は、家庭や地域の役割とされており、地域・家庭・学校の三

者が一体となった取組が不可欠です。今後、児童の意見も反映させて登下校のルールを作

成し、学校運営協議会から地域・家庭にお知らせする予定です。現在も旗振り当番や登校

への付き添い等をしていただいているところではございますが、歩道をはみ出して歩いて

いる児童も散見される状況であり、地域・家庭・学校の三者が共通認識のもと共通指導し

ていく必要があります。お手元に登下校のルールが届いた際には、御一読いただき、地域

ぐるみで子ども達を見守る体制を構築したいと考えております。 

本校の学校経営方針「みんなでつくる みんなの与野西北小学校」の具現化に向け、今

後も引き続きご協力いただきますようお願い申し上げます。 

【さいたま市ネット安心相談をご利用ください】 

インターネットやＳＮＳ上で悪口を言われたなどの悩みを相談できる窓口ができま

した。ひとりで悩まず、相談してください。 

○相談内容…インターネット上で悪口を言われた等の悩みなど   【二次元コード】 

○相談日…月曜日～金曜日 ※祝・休日、及び年末年始を除く。   

○相談手段…メールフォームでの相談・電話による相談 

（電話相談の時間 18 時～20 時）  

  https://www.city.saitama.lg.jp/006/010/007/001/p116314.html 

 

年間の生活目標：気持ちのよい あいさつをしよう／ろう下は 右側を しずかに歩こう 

１２月の生活目標：石けんで手をしっかり洗おう 

安全点検の結果：１１月の安全点検の結果、異状ありませんでした。 

 

【学校教育目標】 ◇みんなと協力する子（徳育） ◇自分の力で考える子（知育） 

◇心身ともに健康な子（体育） ◇人との関わりを大切にする子（響育） 

【学校経営方針】 みんなでつくる みんなの与野西北小学校 

【児童会スローガン】 せ・い・ほ・く だ・い・す・き 

１２月号 
令和 6 年１１月２９日 

与野西北小学校 ℡853-0109 ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞｱﾄﾞﾚｽ http://yonoseihoku-e.saitama-city.ed.jp/ 

【西北小学校５０周年キャラクター】 

  西北五十丸 

 

https://www.city.saitama.lg.jp/006/010/007/001/p116314.html


【校長室より①】 

 土曜チャレンジスクールが１０月２６日(土)に行われ、埴輪づくり 

に取り組みました。この日は、子ども達のために朝５時から粘土の準 

備をしてくださったそうです。日頃より本校児童のために御尽力いた 

だいておりますこと、改めて感謝申し上げます。 

【校長室より②】 

 １０月２６日(土)に本校ウインド・アンサンブルが、八王子自治会 

の秋祭りに参加しました。素敵な演奏を披露してくれたウインド・ア 

ンサンブルは本校の自慢です。今後も演奏を聴いていただく機会もあ 

るかと思いますので、温かなご声援をお願いいたします。 

【校長室より③】 

 １０月２７日(日)、青少年八王子中学校地区会主催の「いもほり体 

験」が行われました。自分で収穫した芋の大きさに驚く児童の表情が 

とても印象的でした。貴重な体験を提供してくださった青少年八王子 

中学校地区会の皆様ありがとうございました。 

【校長室より④】 

１０月３１日(木)の「つぼみの日」、６年生が八王子中の授業や部活 

動を見学しました。つぼみの日の目的は、進学に向けての不安を和ら 

げ、希望をもつことができるようにすることです。当日は、本校卒業 

生がスライドを使って中学校生活について説明してくれました。中学 

校生活を具体的にイメージすることができたのではないでしょうか 

【校長室より⑤】 

１１月３日(日)に花いっぱいプロジェクトが行われました。教育環 

境等の整備のために、地域・保護者・児童が一緒に花を植える活動で 

す。子どもたちにとって、自分たちの学校の環境整備に、保護者や地 

域の方と取り組むことは大変意義のある活動である考えております。 

御参加いただきました地域・保護者の皆様ありがとうございました。 

【校長室より⑥】 

 １年生(10/22 東武動物公園)、２年生(11/7 川口グリーンセンター)、 

３年生(11/30 若谷農園等)、４年生(11/8 プラネタリウム)が遠足・校 

外学習へ行きました。子ども達の驚きの表情や笑顔が溢れる遠足・校 

外学習となりました。 

【校長室より⑦】 

１１月９日(土)土曜授業後の午後、ＰＴＡ主催のイベントが実施さ 

れました。宇宙人を探しながら、輪投げ等のアトラクションを楽しむ 

素敵なイベントでした。会場装飾等を見ても、準備が本当に大変だっ 

たであろうことが容易に想像できるイベントでした。一から企画しイ 

ベントを創り上げてくださった皆様、ボランティアとして活動してい 

ただいた皆様、児童に楽しい時間をプレゼントしてくださり、ありがとうございました。

また、引率でイベントに参加してくださった保護者の皆様ありがとうございました。 

【校長室より⑧】 

 １１月１２日(火)１３日(水)に学校運営協議会の委員の皆様にも参加 

していただき、小中合同挨拶運動を与野西北小学校で行いました。挨 

拶はコミュニケーションの基本であり、挨拶の活性化は本校の課題で 

す。挨拶は心を明るくしてくれる１秒で使える魔法の言葉です。御家 

庭でも挨拶の大切さについてお話しなさってみてください。 



 


